

未来へつなぐ あした

Vol.
138



文／本間 吾里砂



261系1000代 車いすスペース

車両の車いすスペースを
一ヵ所から一ヵ所へ増設

「バリアフリー法」が制定され、
交通機関と建築物を中心にバ
リアフリー整備が進められて
きました。JR北海道でも身
体の不自由なお客様をはじ
め、すべてのお客様が安心・快
適に利用できる駅や車内環境
づくりに取り組んでいます。

特急「北斗」、特急「おおぞら」、特急「とかち」で、全車両の改修が終わるのは二〇二二年度末の予定。なお、二〇二〇年秋にデビューした261系5000代の「はまなす」編成には、車いす一台分のスペースを設置しています。

講習会を定期的に実施し

心のバリアフリーを推進

二〇一八年、二〇二〇年にバ
リアフリー法が改正され、施
設整備などのハード面に加え

す。それが、「心のバリー」(※)の推進です。

JR北海道では、国土交通省の「接遇ガイドライン」に準

公共交通機関として、北海道における移動・輸送の一翼を担うJR北海道は、こうした取り組みを通して、すべての人が住みよい社会づくりを目指しています。

国土交通省が制作した多機能トイレのポスターを掲出し、真に多機能トイレを必要としている人が安心して利用できるよう、利用マナー啓発の周知に努めています。

ork/barrier/okarada.html)）から希望の列車や乗車区間等を入力し、申し込むと、駅で予約状況を確認して、手配の結果をお客様に連絡します。手配完了後、JR北海道内のみどりの窓口で^{いっぷく}を購入する流れとなります。

A person in a wheelchair is being assisted by two individuals in a gymnasium. One individual is pushing the wheelchair, while the other is standing beside it. The gymnasium has tables and chairs in the background.

新入社員による介助訓練

(※)心のバリアフリー:様々な心身の特性や感じ方が異なる人々も、互いを尊重し、相互に理解を深めようとコミュニケーションを取り、支え合うこと。